



# S&P dice que resultados económicos de AMLO determinarán revisión de nota soberana

S&P informó que mantendrá en condición estable la nota soberana de México debido a que el Gobierno de López Obrador mantendrá las políticas económicas en los próximos dos años. Y añadió que mantendrá la atención en las medidas que la administración federal impulse para rescatar a Petróleos Mexicanos.

Esta mañana, el Presidente López Obrador dijo que presentará un paquete de medidas fiscales para mejorar las condiciones financieras de Pemex. El anuncio llevó a los bonos de deuda de Pemex a tocar su mejor nivel desde octubre pasado, con lo que subieron un 1.6 por ciento en el mercado, y el rendimiento bajó 25 puntos y se ubicó en 6.606 por ciento.

Ciudad de México, 5 de febrero, (SinEmbargo).- La calificadora **Standard and Poor's Global Ratings mantendrá estable la nota soberana de México** por la continuidad en las políticas económicas en los próximos dos años, por una política fiscal que mantenga la carga de la deuda del Gobierno, y a la espera del plan para sanear a Petróleos Mexicanos (Pemex).

La agencia crediticia señaló que una revisión de la calificación se dará en función de los resultados de las políticas económicas implementadas por el **Gobierno de Andrés Manuel López Obrador**.

Añadió que “lo importante es el rol del nuevo Gobierno en el desarrollo económico. Necesitamos ver la implementación y los resultados de esas políticas”.

En este sentido, dijo que **mantendrá su atención en las políticas que el nuevo Gobierno implemente** en el sector energético, a fin de parar la caída en la producción petrolera y sanear las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex).

El anuncio presidencial llevó a **los bonos de deuda de Pemex a tocar su mejor nivel desde octubre pasado**. A la fecha, la deuda total de la petrolera es de 107 mil millones de dólares y sus bonos, con vencimiento a 2027, subieron un 1.6 por ciento en el mercado, con lo que el rendimiento bajó 25 puntos y se ubicó en 6.606 por ciento.

Durante la presentación de su análisis de “Perspectivas 2019 para las calificaciones soberanas”, el analista soberano de S&P dijo que un cambio en las políticas fiscales podría dañar las perspectivas de crecimiento económico del Producto interno Bruto (PIB) del país.

Añadió que otro aspecto que podría obligar a una revisión es la evolución del endeudamiento, y que dependerá del crecimiento económico, el déficit fiscal o los pasivos de Pemex.

## **PEMEX EN EL OJO DE CALIFICADORAS**

El pasado 29 de enero, la calificadora **Fitch bajó las calificaciones** predeterminadas de emisoras en moneda local y extranjera a largo plazo de Pemex de BBB+ a BBB-, la cual es la nota más baja posible dentro del grado de inversión.

La agencia destacó que la reducción en la calificación refleja el deterioro continuo del perfil crediticio individual de la petrolera mexicana, como resultado de una generación negativa junto con una subinversión en exploración y producción.

Tras ello, **el mandatario mexicano calificó como “hipócrita” a Fitch** y los llamó “cómplices” por no haber alertado del saqueo a la petrolera. En aquella ocasión, López Obrador se lanzó contra las calificadoras y les reclamó el “silencio” que guardaron durante la caída en la producción.

Por su parte, **Moody’s señaló que dará el beneficio de la duda a la administración federal** y no realizará cambios a la baja a la petrolera, al menos durante el primer trimestre del 2019.

Nymia Almeida, vicepresidenta Senior de Moody’s Investor Service, indicó que durante el periodo la petrolera mexicana tendrá que demostrar su rentabilidad, “que invertirán el doble en exploración y producción, entre otras acciones, para fomentar mejores resultados”, informó la agencia *Notimex*.

Por su parte, **Crédit Suisse indicó que las agencias rebajarán sus calificaciones**, “posiblemente más de una vez, durante los seis años de administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador”, informó *Bloomberg*.

“La pregunta no es si las agencias calificadoras degradarán a México, sino cuántas veces lo harán en los próximos seis años”, dijo Alonso Cervera, director gerente de investigación de mercados emergentes para Crédit Suisse, según el medio especializado”.